

la Babylone spirituelle, le christianisme apostat, sous les traits d'une femme immorale (verset 5). Elle présente un contraste frappant avec la femme pure d'Apocalypse 12, qui représente la véritable Église chrétienne.

Le second ange déclare qu'elle « est tombée, elle est tombée, Babylone la grande ». La femme qui représente Babylone est une femme impudique « qui a abreuvé toutes les nations du vin de la fureur de son impudicité ». Le vin des fausses doctrines et de l'immoralité s'est infiltré sous des formes variées au sein du christianisme. En s'unissant au pouvoir politique, les Églises ont trahi leur Maître et leur mission. Dès lors, elles ne pouvaient que s'égarer loin de la vérité de l'Évangile. Le message du deuxième ange appelle le peuple de Dieu à se détourner des faux enseignements d'un christianisme frelaté qui délaisse, amoindrit ou dénature les vérités de la Parole de Dieu.

Nombreuses sont les dérives qui ont affecté le christianisme et les Églises, à travers l'histoire et jusqu'à nos jours. La croyance selon laquelle nous pouvons nous sauver et obtenir la vie éternelle par nos œuvres personnelles est une falsification de l'Évangile qui s'est infiltrée dans une grande partie du christianisme. À l'opposé, nous trouvons ceux qui croient en ce qu'on pourrait appeler « la grâce à bon marché ». Ceux-là enlèvent à l'Évangile de la grâce sa puissance transformatrice qui engendre une vie d'obéissance au Christ.

Dieu appelle son peuple à « sortir » de Babylone (Apocalypse 18.4) et à se consacrer tout entier à Jésus-Christ. Il veut former un peuple qui démontre la puissance d'une foi obéissante, qui prenne au sérieux toute la Parole divine. Dieu nous demande de garder ses commandements par la foi en Jésus (Apocalypse 14.12).